

OBRAS SE ENCUENTRAN EN EL SECTOR DE LA CANTERA

# Rescate de fósiles en faena del hospital de Coquimbo terminaría la próxima semana

A prácticamente un mes del descubrimiento de los restos paleontológicos, específicamente de ballenas, todavía están siendo analizados por expertos en un área que no ha afectado la continuidad de los trabajos del futuro recinto sanitario. Esto, bajo un estricto protocolo definido por el Consejo de Monumentos Nacionales.



LAUTARO CARMONA

El nuevo hospital de Coquimbo será un recinto de alta complejidad que beneficiará a más de 900 mil personas no sólo de la comuna en donde se construirá.

Ricardo Gálvez P. / Coquimbo



En marzo pasado, Diario El Día dio a conocer el hallazgo de diferentes fósiles, específicamente de ballenas, en el lugar donde se construye el nuevo hospital de Coquimbo.

De este modo, se debieron cerrar algunas áreas de la obra para estudiar y resguardar los restos.

“Sin embargo, esto no ha afectado la realización de los trabajos (...). Fueron descubrimientos sectorizados. De hecho, desde el Ministerio de Obras Públicas (MOP) nos informaron que van a ser extraídos en su totalidad. Las labores no han sido paralizadas. Existe un 98% de avance en la excavación masiva. Es así como no hay tanto flujo de camiones como se observaba anteriormente por cuanto se encuentra terminando”, afirmó en ese entonces, la arquitecta y jefa de Gestión de Recursos Físicos del Servicio de Salud Coquimbo, Laura Alarcón.

A prácticamente un mes de este hallazgo paleontológico, la misma agregó que se han encontrado una serie de fósiles de diverso tamaño, que han sido tratados de acuerdo al protocolo exigido por el Consejo de Monumentos Nacionales (CMN).

“Están en proceso de rescate, no obstante, los trabajos no han sido suspendidos. El procedimiento debería terminar durante la próxima semana. Todavía existe un área sectorizada en donde se encuentran estos des-

“**En las bases de licitación de los contratos, se toman los resguardos frente a este tipo de situaciones que, en una región como la nuestra, son frecuentes”**

**JAVIER SANDOVAL**  
 SEREMI DE OBRAS PÚBLICAS DE LA REGIÓN DE COQUIMBO

cubrimientos”, señaló la arquitecta.

Por su parte, el titular del MOP en la Región de Coquimbo, Javier Sandoval, complementó que las obras del futuro recinto sanitario siguen en ejecución según el cronograma establecido con la empresa a cargo.

“En cuanto a los restos encontrados, se ha actuado según lo dictado por el reglamento del CMN, por lo que se resguardó el área mientras los

“**El procedimiento debería terminar durante la próxima semana. Todavía existe un área sectorizada en donde se encuentran estos descubrimientos”**

**LAURA ALARCÓN**  
 JEFA DE GESTIÓN DE RECURSOS FÍSICOS DEL SERVICIO DE SALUD COQUIMBO

profesionales paleontólogos llevan a cabo su labor. En paralelo, se han efectuado algunos rescates de las piezas para análisis, sin perjudicar la continuidad de la obra. Como lo hemos mencionado, en las bases de licitación de nuestros contratos, se toman los resguardos frente a este tipo de situaciones que, en una región como la nuestra, son frecuentes, quedando establecido claramente

este procedimiento en el caso de algún hallazgo de interés”, sostuvo.

Cabe recordar que, en una conversación previa, el investigador titular del Centro de Estudios Avanzados en Zonas Áridas (CEAZA), Marcelo Rivadeneira, dijo que en las iniciativas que demandan remover sedimentos, no es extraño que se terminen encontrando fósiles.

“También se convierte en una buena oportunidad para salvaguardar el patrimonio paleontológico (...). Hay una ley además de reglamentos extremadamente claros que permiten compatibilizar el desarrollo de las obras con la protección paleontológica”, aseguró.

El nuevo hospital de Coquimbo será un recinto de alta complejidad que beneficiará a más de 900 mil personas, no sólo de la comuna en donde se construirá, sino también de Andacollo, Illapel, Salamanca, Canela y Los Vilos.

El recinto sanitario, que será cuatro veces más grande que el actual, tendrá 605 camas de hospitalización además de 22 pabellones. Al mismo tiempo, será centro de derivación y máximo referente regional en las áreas de neurocirugía, traumatología de alta complejidad, dermatología y cuidados críticos pediátricos, entre otras especialidades.